

LA ÚLTIMA HORA

Un mes. 2'50 Ptas.
SUSCRIPCIÓN: Extranjero semestre. 24' "
Número suelto. 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort, 29 Teléf. 2820.

Palma de Mallorca, Viernes 12 de Marzo de 1937

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV.— Núm. 13.354

El formidable avance nacional ha sembrado el pánico entre los rojos

Está próximo el día de la victoria decisiva y del aplastamiento total de las hordas rojas por las gloriosas fuerzas nacionales que manda el invicto caudillo que ha de salvar a España del caos y de la ruina.

Saludo a Franco.

¡Arriba España!

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo hasta las 20 horas del día 11 de Marzo de 1937:

Ejército del N.: 5.ª División: Sin novedad.

6.ª División: Sin novedad.

8.ª División. Asturias: En el frente de Asturias se han mejorado nuestras posiciones adelantando nuestras líneas después de un brillante ataque. Las bajas sufridas por el enemigo son numerosas.

División de Avila, frente de Guadalajara. Después de un brillante combate se ha roto la resistencia acumulada por el enemigo, arrojando las líneas rojas y llegando las fuerzas legionarias a Trijueque de donde huyeron los rojos ante la impetuosidad del ataque. Abandonaron gran cantidad de material y se les tomaron numerosos prisioneros: entre ellos dos oficiales comunistas italianos del Batallón Garibaldi.

En el sector norte se ocupó en rápido y hábil avance Veguillas,

Monasterio, Cogolludo y Membrillera, habiéndose hecho al enemigo muchísimas bajas y gran número de prisioneros con armamento: por nuestra parte el número de bajas es reducidísimo.

División reforzada de Madrid.— Un nuevo ataque a la Ciudad Universitaria tuvo el fracaso de todos los anteriores, castigándose duramente al enemigo que se retiró con grandes pérdidas.

Ejército del S.: El temporal reinante en Andalucía imposibilitó las operaciones, rechazándose durante la noche, en diferentes sectores, algunos ataques enemigos a las posiciones ocupadas. Se confirma por los prisioneros y evadidos del campo enemigo que pasan de millares las bajas sufridas por los rojos en los combates habidos en el sector de Córdoba.

Salamanca, 11 Marzo de 1937.—De orden de S. E.; El general 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Ante la Catedral de Palma

11

No es extraño pues, que las manifestaciones que desde la fecha de su liberación, vienen realizando los ciudadanos de Palma, por diferir en todo de las que organizaba el frente popular, sigan hasta rutas distintas o nuevos itinerarios por las calles de esta capital.

Hoy es al mismo pie de la Catedral, y en el mismo Palacio de la Almudaina, donde aquellas terminan y se dislocan. Sí: es ante el magnífico frontispicio de la Catedral y en el patio del Palacio de la Almudaina, donde se agrupan millares de ciudadanos, en un constante afluir, invadiendo aquellos amplios lugares, al conjuro mágico de unas palabras: ¡España! ¡Franco!

Y es al mismo pie, de nuestra Santa Catedral, donde ondean al aire banderas victoriosas y los lábaros romanos muestran orgullosos sus doradas águilas imperiales. Es también, donde retumban al eco de sus bóvedas, himnos que no podían morir y otros nuevos, anuncios del resurgir de la Patria. Vítores grandiosos, imponentes y emocionantes que parecen ofrendar al infinito, con sus brazos abiertos, suplica al Creador: ¡Señor! ¡Acoge estos vítores dados de corazón y protege y libra de todo mal a este pueblo, digno de tí!

Estos patrióticos y sencillos actos que ante nuestra vetusta Catedral se realizan, no se por qué, me fuerzan a creer que son como un cariñoso homenaje que el pueblo mallorquín la dedica, al buscar acogedor amparo en su sombra y protección divina en su representación.

No se si es, la reparación anticipada al daño criminal y sacrilego que las turbas rojas deseaban causarla. ¡Horroriza pensar! Nuestra santa Catedral Basílica, debía ser convertida según decían, después de saquearla y arrojar al fuego imágenes, altares, cuadros, retablos y objetos de culto, nada menos que en la casa del pueblo y al mismo tiempo, en teatro, palestra mitinesca y lugar de prostíbulo y ludibrio.

¿Hubiese sido ello posible? Palma, católica y virtuosa... ciudad de ensueño, de orden y de paz... no lo hubiese consentido. No es posible permaneciese impávida, acobardada y

medrosa, frente a unas turbas formadas por unos centenares de bandidos que quisieran dar rienda suelta a sus criminales instintos, saqueando e incendiando nuestros venerados templos.

Por ello digo: que no sé si es un anticipado acto de desagradecimiento, el que los habitantes de Palma la dedican al desfile ante ella en manifestación. Sólo acertaré a expresar, que a sus mismas plantas formóse la primera manifestación en la mañana gloriosa de la liberación de España. A su presencia, fueron repartidas las armas, viendo cómo los mallorquines aprendían febrilmente a cargar y descargarlas. Ante ella se dieron los primeros gritos de rebeldía santa. Se encuadraban las milicias y acudían presurosos los patriotas a ofrecer por España su sangre, sus vidas y sus bienes. Ante ella y sobre una torre del homenaje del Palacio de la Almudaina, desplegó al beso del sol la bandera española, exhibiendo a la luz del mundo el tesoro de su oro y su sangre que aguardó inmaculado durante cinco años de usurpación y de oprobio. En los mismos muros de la Catedral jugueteaba la sombra de nuestra Bandera, proyectada por el sol en el caso. Parecía que nuestras queridas tradiciones se abrazaban y besaban emocionadas y nerviosas tras una cruel y larga separación. Y tú, Santa Catedral, asomádotte sobre los tejados del Palacio de la Almudaina, viste descender, por las escaleras de su morada, sereno, sonriente y saturado de entusiástico patriotismo, al Salvador de Mallorca, y lo despediste desde tu atalaya, cuando montado en el pájaro de acero, como una quimera, como una ilusión, desapareció en el horizonte para no regresar jamás... Y es que la nobleza de nuestro Salvador era tanta que no se conformaba con haber salvado a esta perla del Mediterráneo, a Mallorca, de la rapina roja, sino que había que salvar también a España, a la madre querida, amenazada seriamente por las vandálicas hordas de Moscú y hacia ella se fué, sin titubear ni un segundo, a ofrecerle sus energías y hasta su misma vida.

¡Cómo podremos olvidarlo jamás!

D. J. M.

(Continuará).



Estado en que quedó la Iglesia de Santa María de Maqueda después del paso de los rojos

HOY

Para los señores rusos van las cosas complicándose. Dicen ahora que hayen presurosamente ya de Madrid; se ven a cada instante más acosados en Valencia; les salen al paso dificultad sobre problema en todas partes, y tan sólo gozan de la plenitud de sus satisfacciones en Cataluña, en donde se da una curiosísima paradoja, merecedora de un poquitín de comentario.

Esos pintorescos catalanes del separatismo se pasaron la vida tronando a "tutti-plen" contra la "tiranía" del centralismo español. Para ellos, toda disposición de Madrid era reflejo del abuso de poder; cuanto condujera a la buena ordenación estatal, dentro de lo estatuido en la Constitución del país, era obra de una garra ominosa que ahorraba los humos de independencia que constituían el espíritu de su pose política. Tanto dieron, tanto hurgaron, molestaron de tal modo y amenazaron con trenos tales, que a buena componenda y sabe Dios por cuales motivos y razones, se bordó al aire aquello del estatuto, con lo que debería parecer se dieran por satisfechos.

No fué así, sin embargo. Siguiéron los estirones y, erre que erre, continuaron impertérritos sobre el mismo burro, tozudamente. Hasta llegó un momento en que el gobierno de Madrid semejó supeditado por completo a los caprichos y cosas de los separatistas catalanes, que se adornaron con infulas de amo, y cualquiera diría que ante nada ni ante nadie doblegarían la cerviz en que llevaban por gala la solitaria estrella.

Todo aquello se ha deshecho en la realidad, como un terrón de azúcar en un poquito de agua. Los humos de dominio quedaron recogidos bajo la campana férrea con que los rusos han cubierto las tierras catalanas.

Héte aquí a aquellos tan orondos señores que no podrían tolerar en modo alguno que España, sus hermanos de raza y de historia, dirigieran desde Madrid los destinos de su región, convertidos por obra y gracia de su tontería supina en los únicos rojos españoles que, pese a sus bravatas, no han podido sacudirse el yugo bárbaro del asiático bolchevismo, enemigo declarado de aquella decantada europeización que tanto pregonaron nuestros intelectuales de pacotilla.

Como a los catalanes del separatismo no les bastaban las concesiones que España les hacía, así a los moscovitas soviéticos no les satiface el dominio adquirido sobre Cataluña, y que muy pronto perderán como perdieron ya el de otros pedazos de la tierra española en que mandaron a precario y con una provisionalidad perfectamente absoluta. Y, antes de que los echen de una vez, van tomando firmes posiciones en Francia, para mantener en lo posible un punto de apoyo en el occidente europeo... que el sentir de la civilización no puede permitirles mantener.

A aquel tratado de carácter político que revuelo tan grande armó en las cancillerías, quieren unir ahora un convenio militar que coloque en sus manos el Ejército francés. Para lograrlo, exactamente lo mismo que los gatos, levantan la suave patita simulando cariñosos arrullos. Pero las uñas están dentro: apenas el gobierno francés, hasta hoy tan a sus órdenes, tenga el atrevimiento de resistir a sus lindos arremacos, asomarán las puntas afiladas... y los diputados comunistas franceses al servicio del extranjero, traicionarán a Francia y reventen cuanto haya de reventar.

Nada: lo mismo exactamente que en España. Y la misma consecuencia: La de que el pueblo sano francés hará, como el español, un gesto épico, y echará a todos de su tierra por medio del más homérico puntapié que la historia registra.

G. S. A.

Alocución del general Queipo de Llano

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches, señores: Hoy las radios rojas dan, como siempre, noticias pero todas son completamente falsas. Nadie ignora el avance formidable de nuestras tropas en el sector de Guadalajara que hemos realizado estos días; pues hoy dicen las radios rojas, que es que ellos se han retirado a tomar otras posiciones para poder mejor hostilizar a nuestras tropas. Han dicho, como siempre que avanzamos, que se retiraran a otras posiciones mejores.

Dicen también que para ellos, no tiene gran importancia la pérdida de unos cientos de hombres, puesto que tienen mucha gente; pero, añaden que para nosotros, puede ser fatal por cuanto tenemos pocos soldados en nuestras filas. Con esto demuestran lo que valen los rojos.

Dice una de sus radios que por el frente de Bilbao, se pasó un marino a sus filas y dijo que si se hiciese una ofensiva general en todos los frentes, los nacionales no podrían resistir por la falta que tienen de gente. Efectivamente de esto puede dar perfecta cuenta el batallón de los leones rojos, que quedó completamente deshecho y diezmado.

Según el periódico "La Voz" para dar ánimos dice que en la mañana de hoy, los leales han recibido grandes contingentes de tropas compuestas de dos brigadas internacionales. También dice que los facciosos han conseguido avanzar; pero que con la llegada de estos refuerzos, la situación cambiará totalmente.

Todos sabemos los pueblos que les hemos ocupado en el sector de Guadalajara en el arrollador avance de estos días; pues ellos hoy dicen que la resistencia de las tropas leales continúa sin ceder un palmo de terreno.

En Oviedo continúa la ofensiva en forma tan brillante que puedo augurar que en breve quedará completamente despejada la situación. En Asturias hace ya varios días que se viene operando por nuestras fuerzas para mejorar sus posiciones y asegurarse la comunicación por las carreteras y en todas estas operaciones nuestras fuerzas obtienen éxitos. En cambio ellos, quieren hacer creer a la manada marxista que llevan la iniciativa en los ataques.

Decían los rojos que habían tomado hace unos días, posiciones en el Naranco, encerrando a nuestras fuerzas en Oviedo en cuya población se luchaba en las calles. Ya parecía que los pobres defensores de Oviedo, estaban reducidos en la Catedral. Pues bien, ahora dicen las radios marxistas, que han bombardeado concentraciones facciosas en el Naranco; es decir, que ni habían tomado el Monte Naranco, ni lo habían bombardeado, lo que había pasado era en el monte Pingarrón y lo decían para elevar un poco el espíritu de sus tropas.

El parte oficial del Ministerio de Marina y Aire dice que en el sector del Jarama, se está librando la batalla más grande de esta campaña; pero yo es puedo asegurar que en este sector no se está librando ninguna batalla ni nada que se le parezca. Nuestras tropas, han efectuado un ligero avance para reafirmar sus posiciones y coger otras que considera el mando necesarias para futuras operaciones.

Algunas brigadas internacionales, se han dirigido hacia el oeste de Madrid, cosa que no se comprende, porque muy pronto han de estar cerradas todas las salidas de la capital. La situación es un poco desagradable para mis amigos los marxistas.

Alvarez del Vayo dice que por 4 prisioneros que nos han cogido, ha podido saber que al lado de nuestras tropas combaten fuerzas italianas y alemanas. ¡Qué cosas ha aprendido este Alvarez del Vayo! Pero hay que decirle que también han pasado por aquí para alistarse a la Legión, rusos, no-

ruegos y algunos checoslovacos. ¿Qué hay extranjeros entre nosotros? ¿Qué duda cabe? En la Legión hay una cantidad considerable de ellos y tengo que decir una vez más que la culpa que haya extranjeros, la tienen ellos mismos porque, son tan canallas que admitieron que vinieran rusos y franceses a combatir en contra nuestra y quitar la libertad del país. Quiero añadir que en una de las primeras sesiones a que yo asistí en Burgos, se nos vino un ofrecimiento de extranjeros, de una nación que se comprometía a ponerlos en España con toda clase de armamentos y ofrecieron también 2.000 hombres más en la misma forma y fueron rechazados por la Junta, por unanimidad; pero en vista de que ellos han admitido a toda la escoria de Europa y no tan sólo de Europa sino también de algunos puntos de América, no íbamos nosotros a ser tan necios de no admitir a los que se nos ofrecían. Admitiremos a todos los que tengamos por conveniente; pero rechazamos aquel ofrecimiento por creerlo innecesario.

Lo más notable es que después de que Francia se ha sacudido toda la escoria que tenía en su casa mandándola a pelear contra nosotros, ahora el periódico "Le Figaro" en un artículo que publica, exhorta al gobierno a que aumente la policía en las fronteras a fin de impedir que entren en Francia esta gente que ahora nos combate y pronto no tendrán otra salida que la frontera española.

Tanto en Barcelona como en Valencia, no manda nadie más que la FAI. ¿A qué no aciertan ustedes a quien han nombrado rector de la Universidad de Barcelona? Pues nada menos que a Antonio Sbert. Este individuo cuya profesión es la de estudiante, pues en su vida ha podido terminar su carrera de ingeniero y que por su audacia durante la dictadura, fué ensalzado y al venir la república pudo tener uno de los mejores enchufes en el Tribunal de Garantías.

La radio de la columna Maroto dice que si se ha perdido Málaga, ha sido a causa de las doctrinas capitalistas de Italia, Alemania e Inglaterra.

Don Indalecio Prieto en el Ministerio de Marina está fracasando, pues mientras tienen los barcos amarrados en el puerto y la marinería divirtiéndose en los cabarets y cafés cantantes, nuestros barcos están navegando por estos mares y cogiendo buques rojos cargados de material.

El desorden reina en Madrid, habiéndose registrado combates entre los mismos milicianos en las calles. Que sigan, que sigan. ¡Cómo nos vamos a restregar las manos!

Parece ser al mismo tiempo, que todas las esquinas y casas han aparecido unos letreros con unas letras muy grandes en negro que decían: Rendición. Rendición. Ha sido necesario que una parte considerable de los soldaditos de Mija se dedicaran a quitar estos letreros.

Y ahora pónganse ustedes los pelos de punta. En uno de los últimos combates, entre los muertos y heridos cogidos al enemigo, se los ha encontrado artefactos puestos en los pies con el fin de que al ser retirados por nuestras fuerzas chocasen en los pies y explotasen. Eso sólo son capaces de hacerlo los marxistas españoles, cosa que no harían ni en Rusia, ni en ningún país del mundo.

El tiempo sigue pasado por agua y parece haberse declarado enemigo nuestro En el frente de Sigüenza, el coronel Marzo con su columna ha ocupado Cogolludo y otros dos pueblos más, habiéndose cogido 50 muertos y mucho material.

Por la carretera general de Aragón, también se ha roto el frente enemigo En la Ciudad Universitaria, esta madrugada, se ha desarrollado un ataque enemigo que ha sido rechazado.

Información de la madrugada

(RADIO MALLORCA, al servicio del Gabinete de Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

En el frente madrileño

Radio Verdad: La agencia United Press comunica que el día de ayer la aviación nacional bombardeó Madrid, causando grandes desperfectos a los edificios de la Gran Vía. Numerosas bombas explotaron entre los contingentes marxistas que eran los nuevos reclutas llamados por el Mija y que han sido llevados al frente sin uniforme y sin haber practicado la instrucción.

Burgos.—70 desertores pasados ayer a nuestras filas han declarado que en las filas marxistas serían muchos los milicianos que harían como ellos, pues comprenden toda la inutilidad de su resistencia al defender la capital.

Talavera de la Reina.—Prosigue intensamente la evacuación de material de guerra de Madrid a Levante. Estas caravanas y convoyes solo lo hacen de noche con objeto de no ser vistos por la aviación nacionalista.

La lucha en Guadalajara

Frente de Castilla.—Las fuerzas del General Moscardó prosiguen su avance por las montañas, mientras que la columna motorizada de la misma división ocupaba posiciones de la carretera aragonesa. La infantería nacionalista conquistaron y destruyeron las fortificaciones marxistas que hallaron al paso. Después de este victorioso avance, las fuerzas se encuentran a 52 kms. de la salida recorriendo esta larga distancia con solo 36 horas batiendo un record de velocidad sin precedentes, teniendo que conquistar el terreno combatiendo siempre. Los tanques, cañones y camiones blindados hicieron proezas. A pesar del tiempo malísimo que reinaba la aviación ayudó activamente en cooperación con la artillería disparando continuamente sobre las trincheras y posiciones de primera línea y contra la retaguardia de los marxistas.

San Juan de Luz.—El avance de los nacionales en el sector de Guadalajara ha producido enorme pánico. A consecuencia de ello, la junta de defensa ha hecho público que no se facilitarán ya más partes de guerra pues produce su conocimiento gran desmoralización en la retaguardia.

Lisboa.—Llegan noticias de que la aviación nacional, hoy ha aprovisionado a los heroicos defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

Confiesa el jefe de la Checa de Málaga

Málaga.—Se conocen detalles del que fué presidente de la Checa establecida en Málaga, declarados al tribunal que lo ha juzgado en dicha población. Declaró el interesado que en la primera quincena de agosto se formó un comité llamado de salud pública que presidió él e integrado además por elementos de extrema izquierda como FAI, comunistas y socialistas. El hecho de que las personas fueran consideradas como elementos de derechas, era suficiente para ser detenidas inmediatamente y trasladadas al domicilio de la Checa, que se estableció en la casa del diputado señor Escobar.

Los encargados de hacer las detenciones en grupos formaban patrullas compuestas cada una por elementos de la FAI, comunistas y socialistas. Ante este tribunal solo llevaban el 50 por ciento de los detenidos en sus mismos domicilios unos, y otros en las puertas de sus casas, en la calle o en las afueras. Actuaba de secretario encargado de la ejecución un sanguinario de la FAI y otros incluyendo el que suscribe el documento. Ante este comité fueron desfilando las personas desafiando al régimen comunista de los que cita el señor Escobar, el señor Cortés, fiscal de la Audiencia y otras personas hasta 5.000.

Independientemente de este comité que funcionó hasta mediados de Septiembre, había otro, llamado de orden y vigilancia, encargado de ir haciendo detenciones de ciudadanos indefensos, sacerdotes, religiosos, etc., que obró todavía con más ferocidad que el anterior y al que se le terminó llamando el tribunal de la sangre.

Ante la actuación de este tribunal cometieron los más horribles crímenes, obligando a algunas personas a arrojar desde los balcones de algunas casas altas.

Para que las patrullas de asesinos actuaran con rapidez y energía, se hicieron correr los más absurdos rumores, como las enormes cantidades de muertos por los bombardeos y malos tratos a los prisioneros. En uno de aquellos horribles momentos, de pánico, abrieron las puertas de las cárceles y a la salida de los presos (todos de derechas) eran estos horriblemente torturados y asesinados de la manera más vil; así como todos los que figuraban en las listas, algunos de ellos en paseos y sitios céntricos. En estos asesinatos cayeron muchas mujeres después de ser vilmen-

te ultrajadas. Ultimamente dijo el presidente de la Checa de Málaga, apareció en escena un personaje misterioso, que preparaba falsa documentación fotográfica de los bombardeos; pero lo que no decía a su país era el número de crímenes cometidos por los que componían el tribunal.

Los abastecimientos de comestibles eran para los extremistas; en cambio los habitantes de Málaga morían de hambre por las calles. Eso dió motivo para que antes de la entrada del glorioso ejército que ha de salvar a España, los engañados formaron manifestaciones pidiendo pan, que eran disueltas terriblemente. En los momentos de la caída de Málaga se nos engañó diciéndonos que el crucero que ya estaba en el puerto ondeando la verdadera bandera de España era un crucero nuestro y que si llevaba esta bandera era para despistar y bombardear así mejor al enemigo.

Termina esta información el presidente de la Checa de Málaga haciendo declaraciones de patriotismo, diciendo que ahora reinará en España el verdadero Dios y dando vivas a Cristo Rey.

Esta es la declaración que prestó ante el tribunal que le juzgó, este hombre fiero y desalmado que presidió el tribunal popular de Málaga durante el régimen de barbarie a que les sometió la canalla y régimen marxista.

Todos contra Largo

Valencia.—Ha sido nombrado ministro plenipotenciario del gobierno rojo en Checoslovaquia, don Luis Jiménez de Asúa.

Los aviones nacionales bombardearon los cuarteles rojos de Port-Bou sobre los cuales lanzaron 12 bombas de 100 kilo.

Largo Caballero, ha hecho unas manifestaciones en las cuales se queja amargamente de las dificultades que oponen a su gestión—que él llama gubernamental—las demás fracciones revolucionarias del gobierno. Ha dicho palabras muy duras, entre ellas, que se halla rodeado de traidores, rebeldes y espías.

Ordenes de fortificar

Avila.—Ante el avance de las fuerzas nacionales por la provincia de Guadalajara, el general Mija ha mandado construir unas líneas de defensa, con trincheras y alambradas.

Una de estas fortificaciones será instalada a 15 kilómetros al S. O. de Guadalajara y otra línea estará establecida a 60 kilómetros al E. de la misma población.

Estas fortificaciones están destinadas, según parece a entorpecer el avance nacionalista por la provincia de Guadalajara y evitar el corte de la carretera de Valencia a Madrid, para poder evacuar libremente el material bélico existente en la capital española.

Los presos indultados se niegan a ir al frente

Valencia.—Cumpliendo el decreto del Ministro de Justicia, anarquista García Oliver, por el cual se indultaba a los condenados por delitos comunes con el fin de enviarlos al frente de combate, salieron hace unos días de las cárceles los indultados de referencia.

Más parece que en los lugares donde se procedió a armar a los nuevos milicianos hubo luego serios incidentes ya que se negaron aquellos a tomar las armas y menos ir al frente prefiriendo volver a la cárcel.

En efecto, los indultados han sido devueltos a las cárceles

Largo Caballero tiene cubierta la huida

Burgos.—Se anuncia que durante las últimas cuatro semanas, los aviones nacionalistas han abatido 25 aparatos marxistas.

Prosigue la victoriosa ofensiva nacional general contra Madrid, teniendo los nacionales ocupadas nuevas e importantes posiciones y habiendo causado a los marxistas importantes pérdidas. El día de ayer, los nacionalistas avanzaron 28 kilómetros en dirección a la capital, donde el 90 por 100 de la población pide la rendición.

La emisora de Valladolid afirma ser exacto que Largo Caballero ha solicitado del Almirantazgo británico un barco de guerra para cuando sea necesario huir.

El cerco de Madrid.—La inminente caída de Guadalajara

Roma.—Todos los periódicos publican grandes y elogiosas reseñas de las operaciones que se están desarrollando en los sectores de Sigüenza y el Jarama, diciendo que las tropas del GENERALISIMO FRANCO avanzan metódicamente en el movimiento que va envolviendo Madrid. El cerco, que va a ser completo, no se hará esperar y entonces, las fuerzas de Mija se encontrarán aprisionadas por un anillo de

hierro y de fuego y sin salida posible. Los últimos esfuerzos hechos por los rojos para recuperar el dominio de la carretera de Valencia han sido completamente infructuosos y el avance nacionalista por el sector de Sigüenza prosigue vertiginosamente. Las tropas del GENERALISIMO FRANCO, según las últimas noticias, arrojan materialmente a los rojos, en su avance hacia Guadalajara, lo que da a entender que esta ciudad no tardará mucho en ser liberada del yugo marxista. Algunos periódicos se preguntan que posición adoptarán los marxistas y que harán

cuando caigan en poder de las tropas libertadoras Alcalá de Henares, El Escorial, Aranjuez y Guadalajara.

Los rojos suprimen las condecoraciones

Madrid.—La Junta de Defensa de la capital ha publicado una orden suprimiendo todas las condecoraciones militares existentes.

En su sustitución, se crean las siguientes: la placa de la libertad, la medalla de sacrificio por la patria y la medalla de Madrid.

Informaciones

Gobierno Civil

EL GOBERNADOR Y LAS MANIOBRAS DE AYER

El Sr. Gobernador al recibir esta mañana a los periodistas, se ha expresado en términos laudatorios por la forma estupenda con que correspondió nuestro vecindario, frente al primer ensayo de defensa antiaérea que tuvo lugar ayer tarde.

Yo he leído—nos ha dicho—los recientes ensayos que se han celebrado en Italia, Alemania y Francia. El de ayer fue superior.

Hay que hacer resaltar los trabajos llevados a cabo por la Comisión organizadora, que cuidó con extremo y gran celo hasta los más mínimos detalles, por lo que Palma puede "dormir tranquila, ya que no hay posibilidad de sorpresa alguna.

También hemos de celebrar la eficaz colaboración que prestaron los servicios municipales, cuya buena organización quedó patente y que ha sabido imprimirle el actual alcalde Sr. Zaforteza.

El Jefe de la Defensa Aérea comandante Sr. Llorca y demás personal, se han hecho acreedores de la gratitud de Mallorca y cabe felicitarlos.

LA ULTIMA HORA se asocia a las felicitaciones que con dicho motivo se han recibido en la Jefatura de la Defensa Pasiva Antiaérea.

Simulacro de defensa antiaérea

Tal como anticipamos en nuestra edición anterior ayer por la tarde tuvo lugar el simulacro de defensa antiaérea de Palma.

Las sirenas y la campana d'En Figuera dieron la voz de alarma a eso de las tres y media de la tarde.

Inmediatamente la gente que circulaba por las calles marchó precipitadamente a los refugios, quedando calles y plazas completamente desiertas, a los pocos segundos de haber dado el primer toque de alarma.

Siguieron sirenas y campanas tocando, y al poco rato, silencio, solo interrumpido por las ráfagas de las ametralladoras y el ruido de los disparos de los cañones antiaéreos.

Por las calles prestaban vigilancia las fuerzas de Seguridad.

A eso de las cuatro, los sonos intermitentes de las sirenas y de las campanas y los pitos de los guardias dieron la señal de haber pasado el supuesto peligro, y por encanto, las calles volvieron a recobrar la animación de siempre.

La atención se concentró en la plaza de Cort, donde los bomberos, hicieron la limpieza de los supuestos líquidos, con potentes chorros que a la vez ofrecían un aspecto de bonito juego de aguas. Luego vino un simulacro de salvamento en un incendio en el que tomaron parte los bomberos y obreros de la Fábrica de Gas y Electricidad, subiendo hasta un segundo piso.

También acudió un retén de la Cruz Roja de Santa Catalina, con la rapidez conveniente para la retirada de supuestos heridos.

MÚTUA BALEAR

Vía Roma, núm. 45. — Teléfono, 2803
PALMA DE MALLORCA

En cumplimiento de lo dispuesto en los Estatutos de esta Mutua, se convoca a todos sus asociados para la Junta General Ordinaria que se celebrará el próximo día 22 del actual a las seis de la tarde en el local social, como también para la Junta Extraordinaria que tendrá lugar el mismo día a las siete de la tarde, para tratar los asuntos que a continuación se indican:

Asuntos para la Junta General Ordinaria

- 1.º Aprobación del acta de la Junta anterior.
- 2.º Aprobación de la Memoria, Balance y demás cuentas y estadísticas.
- 3.º Aprobación de las cuotas que procede variar en este ejercicio.
- 4.º Aprobación del presupuesto para el corriente año.
- 5.º Aprobación de la inversión necesaria para el caso de tenerse que habilitar parte o la totalidad de los pisos del Edificio Social y poder fijar, al propio tiempo, el alquiler que corresponda a las nuevas Secciones que los ocupen.

Asuntos para la Junta General Extraordinaria

Adhesión de la Mutua a la Organización Nacional Sindicalista.
SE RECUERDA a los mutualistas que de conformidad con lo prevenido en los repetidos Estatutos de esta Entidad, es imprescindible la presentación del Carnet de Junta para la entrada al local.

Los socios de Palma que deseen asistir a las mismas deberán recoger dicho carnet de las propias oficinas hasta cinco días antes de las reuniones, o sea hasta las seis de la tarde del día 17 del indicado mes en curso, no pudiendo asistir a ellas los que hayan dejado transcurrir dicho plazo sin solicitarlo.

Los socios residentes en los Pueblos deberán reclamarlo por correo, o de los respectivos representantes, con la misma anticipación.
Palma de Mallorca, 5 de Marzo de 1937.

EL PRESIDENTE.— N. CANALS

escuadra de gastadores y "bonas rojas".

Celebró la misa el Rdo. P. Juan Rubí, Franciscano, asistido de diácono y subdiácono, respectivamente, por los Rdos. don Bamón Vives, Capellán del Requeté, y el P. Juan Gayá.

Se cantó por la capital del Convento la Misa gregoriana. Asistieron a la ceremonia religiosa la Junta Carlista de Guerra, en pleno, presidida por su Comisario Presidente, señor Conde de Torresaura; la Agrupación de damas tradicionalistas "Margaritas", con su Presidenta doña Mercedes Amat; fuerzas del Requeté de primera y segunda línea al mando de sus respectivos jefes don Alfonso Barbarrá y don Gariel Cortés y varias secciones de "Pelayos" mandados por don Martín Mayol.

Asistieron también, ocupando puestos preferentes, la Archiduquesa María Antonia de Habsburgo y Borbón, con sus hijos; el Alcalde de Palma, señor Zaforteza, acompañado de su secretario particular señor Tous y Marro y jefe de la Guardia Urbana señor Trespallé; Presidente de la Audiencia, señor Delgado; Jefe de Estadística, señor Oleza; Jefe Regional de la J. A. P., don Francisco Juan Sentmenat, con nutrida representación femenina y masculina de esta entidad; el ex diputado a Cortes tradicionalista don Joaquín Gual de Torrella; los Marqueses de Casa Ferrandell y Mascarel y otras distinguidas personalidades.

Terminada la Misa las fuerzas del Requeté desfilaron ante la Junta Carlista de Guerra dándose por el Delegado del Requeté, señor Zaforteza Musoles y jefes de ellas los vivas reglamentarios, que fueron contestados con gran entusiasmo por los "bonas rojas".

Organización Nacional Sindicalista

Homenaje de las Juntas Técnicas de la O.N.S. al camarada López Bassa, Jefe del Secretariado Territorial de la misma.

Las Juntas Técnicas de la O.N.S. han querido rendir un homenaje a su infatigable Jefe, López Bassa, y ayer por la tarde en el local de la Junta de Obras, tuvo lugar la entrega de un pergamino firmado por todos los componentes de las mencionadas Juntas y la insignia en plata y esmalte de Falange.

El acto, que tuvo un carácter sencillo y de verdadero compañerismo, como todos los que Falange organiza, fué honrado por la presencia del Jefe Territorial de F. E. de las J.O.N.S. camarada Alfonso de Zayas y el Gobernador Civil, camarada Mateo Torres, quienes quisieron dar una prueba de la satisfacción con que ven la obra magna que en Baleares ha llevado a cabo López Bassa, agrupando a obreros, empresarios, y profesiones artísticas y liberales, bajo el lema del nacionalindustrialismo.

PRIMERA EXPOSICION ORGANIZADA POR EL SINDICATO DE BELLAS ARTES

Se invita a todos los artistas inscritos al Sindicato de Bellas Artes, a la exposición organizada por dicho Sindicato, que se celebrará el 15 al 30 del próximo mes de Abril, en el Círculo Mallorquín, cuyo salón de exposiciones ha sido cedido galantemente por dicha Sociedad.

Cada artista podrá concurrir con el máximo de tres obras, cuyas dimensiones mínimas sean de 40 centímetros por el lado menor.

Para los acuarelistas, dibujantes, grabadores, ceramistas, caricaturistas, y pintura decorativa, el tamaño es de libre elección.

Toda escultura deberá ir provista del correspondiente pedestal.

Habrán un Jurado de admisión de las obras.

Del producto de las ventas cada artista cederá el 25 por ciento a la suscripción nacional.

Las obras deberán ser entregadas en el Círculo Mallorquín (bajos) del 1.º al 10 de Abril y de 7 a 8 de la tarde de los días laborables.

Las obras que no sean retiradas diez días después de clausurada la exposición, durante las mismas horas citadas, en la base anterior, se considerarán cedidas por el artista al Sindicato de Bellas Artes.

Se invita a los artistas que contribuyan a la propaganda de la exposición con un cartel que anuncie ésta. El tamaño será de 50 centímetros por 35 con la siguiente inscripción:

1.ª EXPOSICION ORGANIZADA POR EL SINDICATO DE BELLAS ARTES NACIONAL SINDICALISTA DEL 15 AL 30 DE ABRIL DE 1937.—1.º EN EL CIRCULO MALLORQUIN. Dichos carteles deberán ser entregados en la Secretaría Territorial Nacional Sindicalista, calle General Godó, 34, del 1 al 5 de abril, que lo repartirá en los distintos establecimientos de la localidad, pasando después a ser propiedad del Sindicato de Bellas Artes, para su futuro Círculo.

Por ser la primera exposición de arte plástico, organizada por el Sindicato de Bellas Artes, esperamos que los artistas comprenderán la gran trascendencia social y espiritual que supone dicha manifestación y concurrirán a ella con sus mejores obras, dando así un gran ejemplo de disciplina y patriotismo que son los sentimientos que impulsan el glorioso Movimiento Salvador de España.

Asamblea Nacional Sindicalista en Sóller

En la magnífica sala del local en que en Sóller, están instalados los Sindicatos de la Organización Nacional Sindicalista de F. E. de las J. O. N. S. tuvo lugar el día 9 de los corrientes, a las ocho y media de la noche, una asamblea de los obreros afiliados al nacional-sindicalismo.

El acto, que revistió gran brillantez debido al número de trabajadores asistentes al mismo, fué presidido por el Jefe del Secretariado Territorial, camarada López Bassa, a quien acompañaban el Alcalde de Sóller, Jaime Casanovas, el Jefe de Prensa y Propaganda de Falange Española, camarada Sebastián Sancho, el Jefe de F. E. en Sóller, camarada Castañer, los Delegados de la Organización de la O. N. S., camaradas Urbanos Rosselló y Damián Canals.

Empezó el acto con el canto del himno de Falange por todos los asistentes seguidamente el camarada Urbano Rosselló dirigió la palabra a los concurrentes, haciendo relación de la labor llevada a cabo en Sóller por los Sindicatos, que en el poco tiempo que llevan funcionando han adquirido un extraordinario desarrollo de lo que es muestra la Asamblea que se está celebrando. El camarada López Bassa expuso las directrices del Nacional-sindicalismo, cuyas normas son procurar tener una pronta y cierta realidad el lema del Generalísimo Franco: "Ni una despensa sin pan, ni un hogar sin tumbre" lo que demuestra la clarividencia de nuestro Caudillo, quien vé en las clases trabajadoras de España la base para el renacer fecundo de la misma.

Exhortó a todos los reunidos para que actúen con entusiasmo dentro de la Organización y así trabajando unidos todos podrá llegarse a hacer una España Nacional-sindicalista.

Terminó la Asamblea con el grito Nacional-sindicalista de Saludo a Franco ¡Arriba España!

De Sóller

HOMENAJE DE GRATITUD Ha sido ofrecido al Rdo. Dr. Valentín Herrero, Auxiliar Castrense, de Sóller, un artístico pergamino ofrenda que esta ciudad le dedica.

Lleva además de los escudos nacional y de Sóller, los emblemas de Falange, Requetés y Artillería. Encabezando sus valiosas firmas figuran las del Comandante Militar don Pascual Zaforteza, Jefe de Milicias Capitán señor Despujols, señores Arcipreste y Alcalde y Jefes del Requeté y Falange.

«Auxilio de Invierno»

FALANGE FEMENINA La Comisión encargada de esta Sección ha recibido los siguientes donativos: Fábrica de Fieles de J. M., 100 pesetas; Mercedes Garau de Fons, 100; Miguel Barceló, 850; Sebastián Piza Crespi, 25; Engracia López de Rodríguez, 10; Margarita García, 3; Catalina Oliver Rosselló, 150. De Anita Alemany de Llompart un corazón de oro, una cadena, dos medallas y una sortija, también de oro. ¡ARRIBA ESPAÑA!

«Margaritas»

Siendo inminente la toma de Madrid por las fuerzas del Generalísimo Franco, las Margaritas de Palma hacen un llamamiento al patriotismo de los buenos mallorquines para que sin pérdida de tiempo entreguen en el local de aquella agrupación, Borne, 96, cuantos comestibles estimen aprovechables para aliviar de las penalidades que sufren los pobres niños que viven en aquella capital sujetos a la tiranía de los canallas marxistas. Palma 9 de Marzo de 1937. VIVA ESPAÑA.

Falange Femenina de Andraitx

Días pasados tuvo lugar en el local de la pujante Falange Femenina de Andraitx la entronización del Sagrado Corazón de Jesús además de un acto en el que tomaron parte el médico titular de Andraitx camarada Barbosa, el Cura Castrense señor Sagesse y el camarada Andreu, Delegado de profesiones libres y artísticas. El acto fué magnífico mereciendo una felicitación la Jefe y Secretaria local lo mismo que las falangistas. ¡ARRIBA ESPAÑA!

En el Puerto

Para mañana sábado tiene anunciada su llegada en el puerto en viaje de itinerario el vapor correo francés "G. G. Lepine", procedente de Marsella.

TRAFICO Durante el día de hoy se ha procedido a desembarcar el cargamento de carbón que procedente de Hamburgo trajo el vapor alemán "Elise".

BUQUE ESPERADO Mañana sábado es esperado en el puerto el vapor mercante alemán "Genua".

BUQUES DE GUERRA Al cerrar esta edición quedaban fondeados en la bahía dos cruceros ingleses y un destroyer con bandera italiana.

Esta mañana se ha hecho a la mar un torpedero francés que se hallaba fondeado en la bahía.

Donativos de los Sindicatos de la O. N. S. para la gloriosa Escuadra Española

Un grupo de gremios adheridos a la Organización Nacional-sindicalista han querido dar una prueba de su entusiasmo a la Escuadra Nacional, que tan alta está poniendo nuestra bandera con la serie de victorias alcanzadas, y para ello, por medio del Secretariado de la Organización, han entregado hasta la fecha para la misma los donativos que a continuación relacionamos para ejemplo de todos los nacional-sindicalistas.

Del Gremio de Confeitería y Pastelería:

6 ensaimadas, 4 bandejas de dulces. Gremio de Bares: 14 botellas de vinos diversos. Gremio de Fabricantes de Conservas:

15 cajas de pulpa de albaricoques secos, 1 de tomates en conserva. Gremio de Café torrefactos: 16 kilos de café. Gremio de Expendedores de Embutidos:

42 sobrasadas, 13 embutidos varios, 2 jamones. Los que deseen cooperar con sus donativos, pueden remitirlos a la Redacción de "Actividad", San Sebastián, núm. 4-2.

La recaudación de Contribuciones

Algunos periódicos han publicado una Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, señalando los plazos del período voluntario de recaudación de contribuciones en el actual trimestre.

La expresada disposición no afecta a los contribuyentes de esta provincia puesto que no habiéndose recibido todavía los talonarios que han de extenderse, no se han podido señalarse los plazos, los cuales tan luego puedan serlo serán hechos públicos.

Administración Principal de Correos

CORREO AEREO

Se pone en conocimiento del público que a partir del presente anuncio se podrá mandar correspondencia por avión para América del Sur (Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Paraguay, Perú, y Uruguay), utilizándose el avión Pollensa-Melilla-Cádiz.

El franqueo mínimo para las cartas será 455 ptas. por cada CINCO gramos o fracción, mas un sello de 10 cts. PRO-PARO OBRERO.

El franqueo para las Tarjetas postales será 440 ptas. mas un sello Pro-Paro de 10 cts.

También se admite correspondencia por avión para Canarias con el mismo franqueo que para el continente o sea para las cartas como mínimo 60 céntimos mas un sello Pro-Paro de CINCO céntimos y para las Tarjetas postales 30 cts. mas un sello de cinco cts. Pro-Paro.

Palma 12 de marzo de 1937.—El Delegado Militar en los Servicios de Correos.

Notas de la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea

Esta Jefatura se complace en hacer constar públicamente, su satisfacción por la perfecta asistencia de la población ciudadana, en el primer simulacro de Defensa, realizado ayer por la tarde. Asimismo expresa su reconocimiento a los elementos colaboradores de nuestra obra, especialmente a la Cruz Roja, Clínicas Quirúrgicas con su personal facultativo, Cuerpo de Bomberos, Compañía de Gas y Electricidad, S. A., Falange Española, Guardia Urbana y de Seguridad, Sección de Neutralización de Gases, por su prestación y rapidez en el ejercicio de su cometido y excelente espíritu en el cumplimiento de su deber.

Se ruega al vecindario de Palma nos comunique por escrito con firma responsable, en su propio beneficio, las deficiencias que en las barridas extremas hayan notado en el servicio de alarma, con objeto de corregir sus defectos en el futuro.

Ejercicios Espirituales para hombres

Solemnes y tradicionales Ejercicios Espirituales para hombres, patrocinados por la Congregación de la Presentación y San Alonso.

Los presidirán las dignísimas Autoridades Militares y Civiles.

Tendrán lugar en la magnífica Iglesia de Montesión, dirigidos por el M. I. señor don Antonio Sancho, Canónigo Magistral y el Rdo. Padre Pedro N. Isla, S. J., Director de la Congregación.

Comenzan el día 14 de Marzo por la tarde y terminan el 21 por la mañana.

Horario: Domingo día 14: U solo acto por la tarde a las siete, Domingo día 21: U solo acto por la mañana. A las siete y media misa de comunión general para los Ejercitantes y Bendición Papal. Los demás días: Por la mañana: A las siete, Misa y Meditación. Por la tarde: A las siete, Rosario, Conferencia y Meditación.

La Gala de mañana

Apenas conocido el programa a desarrollarse en la fiesta organizada por el «Grupo Literario-Artístico» del Ateneo han sido numerosos los encargos y venta de localidades, lo que hace prever un éxito económico.

Contestando a las numerosas preguntas hechas a los organizadores de esta Gala. Se hace público que no es preciso el traje de etiqueta ya que la «Gran Gala» es exclusivamente por la calidad del programa.

También se pone en conocimiento del público que habrá un servicio extraordinario después de la función para las líneas de Terreno; Porto-Pi; Ca's Catalá; Génova; Son Roca, etc.

Aviso

Se convoca a todos los Milicianos del 7.º Sector de Milicias Urbanas para que el Domingo próximo día 14 sin falta se presenten en el Cuartel (café Triquet) a las 9'30 de la mañana.—El Capitán, Miguel Nicolau.

Matinal infantil en el «Born»

La interesante función dedicada especialmente a los niños, que no pudo celebrarse en el cine «Born» el pasado domingo, tendrá lugar pasado mañana, también a la misma hora de las once.

La empresa, de acuerdo con la Jefatura de Organizaciones Juveniles de F.E., se esmera para que la anunciada función constituya un verdadero éxito. Guía y Flechas tendrán entrada gratis si van uniformados o presentan su carnet. Los demás niños pagarán solamente 0'20 y las personas mayores 0'50 como entrada única.

Servicios de la Guardia Civil

La Benemérita del puesto de Andraitx da cuenta al Sr. Gobernador de haber puesto a disposición del Juez Municipal de aquella villa al vecino Miguel Enseñat, por haber sustraído a Pedro Salvá, un reloj.

—Por la de Muro, fué puesto a disposición del Juez competente el individuo llamado Antonio Beltrán Gual, vecino de La Puebla por probable infracción a la Ley de Caza.

Para cancelar unas deudas

La Benemérita del puesto de Son Servera da cuenta de que el día 8 del actual se presentó al sargento Antonio Campins, don Gabriel Pons Serra, Juez Municipal, acompañado del vecino Sebastián Bauzá Cotoner, denunciando que Jorge, des Nou (C'rtóns, en nombre propio y en el de un tal Toni Pamart, el día 2 del actual se presentó en el domicilio de Sebastián Bauzá y le propuso asesinar a un tal Tia Ros, a lo que se negó volviendo en la noche del día 6 el mismo individuo y le hizo las mismas manifestaciones, diciéndole que pidiera cuanto quisiera, negándose también.

El proponente le hizo presión para que se lo pensara y que el 8 iría por la contestación.

Puestos de acuerdo con la benemérita fué citado el proponente en un lugar inmediato a la mencionada casa al objeto de poder sorprender a los que de tal asunto tratasen a cuyo efecto se montó un adecuado servicio.

Fueron detenidos e interrogados Jorge Sansó, Antonio Servera y Sebastián Bauzá que acordaron que éste median te el pago de 750 ptas. en dos plazos tenía que dar muerte a un tal Tia Ros, manifestando el Jorge que la iniciativa partía de Antonio por motivo de tener éste una escritura de una finca sin pago y si solo de un vitalicio de 345 pesetas al año, que al morir el Ros quedaba cancelado y el Jorge tenía también unas escrituras con el Ros de 6.800 ptas. de deuda las cuales tenían que quitar y romperlas, y que de este modo quedarían canceladas.

Dichos individuos han sido encarcelados y puestos a disposición del Juez, por haber incurrido en el delito que señalan los arts. 5.º y 6.º del Bando de 23 de Julio de 1936.

Tributo al Excmo. Sr. Don Francisco Bastarache y Diez de Bulmes

El Alcalde D. Mateo Zaforteza, nos ha dicho que los pliegos en que puedan estampar su firma cuantos deseen asociarse al tributo-homenaje que va a rendir Palma al marino que tan heroicamente se ha portado luchando por la Patria, Contralmirante-Comandante Naval de Baleares Excmo. Sr. D. Francisco Bastarache y Diez de Bulmes, el próximo sábado día 13 estarán de manifiesto en los siguientes sitios:

Instituto Provincial; Escuela Normal de Maestros; Escuela de Comercio; Ferrocarriles de Mallorca; Ferro-carril de Sóller; Banco de España; Crédito Balear; Fomento Agrícola de Mallorca; Banco Hispano Americano; Banca March; Banco Comercial de Barcelona; Banca Recasens; Banco Español de Crédito; Caja Pensiones para la Vejez; Cine Moderno; «Margaritas» Borne; Excmo. Ayuntamiento de Palma; Excmo. Diputación Provincial; Juzgados de primera Instancia; Juzgados Municipales; Caja de Ahorros y Monte de Piedad; Teatro Lírico; Teatro Principal; Cine Realto; Cine Born; Prensa y Propaganda, c. Brondó; Falange Femenina; Nacional Socialismo, c. Goidé; Renovación Española, c. Sans; Círculo Mallorquín; La Pro-tectora; Asistencia Palmesana. Nos ha agregado el señor Alcalde

que solamente hay que estampar la firma, no debiéndose abonar para ello cantidad alguna y que pueden firmar las personas de ambos sexos.

Consejo de guerra

Esta mañana en la Escuela de Artes y Oficios, se ha reunido el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, para ver y fallar la causa instruida contra Juan Ordinas López, vecino de Bújer, por resistencia al Movimiento Salvador de España.

La acusación la ha sostenido el Comandante del Cuerpo Jurídico Militar, don Ricardo Mulet y la defensa a cargo del capitán de Artillería don Juan Bannasar.

Del apuntamiento se desprende que el encartado era individuo de pésimos antecedentes, figurando siempre a la cabeza de las revueltas sociales.

En diversas ocasiones hizo manifestaciones comunistas, profiriendo frases contra F. E. y después de proclamado el Estado de Guerra hizo manifestaciones contra el Movimiento.

En la prueba de plenario y a petición de su defensor, comparecen varios testigos que deponen favorablemente.

El Sr. Fiscal en su informe después de elevar a definitivas sus conclusiones provisionales, se refiere al examen de la personalidad del procesado, cuyos antecedentes, son malos y le señalan como elemento de cuidado, peligroso y autor de la colocación de bombas.

Que cuando fueron puestos en libertad algunos falangistas al vitorear a España un grupo capitaneado por el Ordinas profirió frases despectivas contra Falange.

Seguidamente se refiere a los actos que son básicos para la acusación, figurando entre ellos, haber gritado viva el comunismo, y que habían de matar a los falangistas, después de haberse declarado el Estado de Guerra.

Trata las declaraciones del plenario que favorecen al procesado, manifestando que no destruyen los cargos que se hacen al procesado.

Solicita para el procesado la pena de muerte.

El defensor Sr. Bannasar, considera exagerada la principal declaración en que se basa la acusación fiscal, manifestando que el Jefe de Falange de aquella villa no aporta sino hechos anteriores a la fecha del Movimiento.

Para poder trabajar había necesidad de ser afiliado a las asociaciones marxistas, pero sus condiciones morales se desdican de cuanto puede llevar una conciencia marxista.

Dice que si dió un grito que se considera subversivo no tuvo trascendencia, cosa no probada, solicitando la absolución y caso de que no lo considere así, se le imponga la pena de destierro.

El Consejo ha quedado reunido en sesión secreta para deliberar y dictar sentencia.

Dios, Patria y Franco

Sé disciplinado. Aprende a cooperar a la obra del Gobierno. No discutas sus disposiciones; acátalas. No olvides por tanto que

DIA 15 DIA DEL PLATO UNICO

Comandancia Militar de Baleares

A las 6'30 horas de ayer y en la explanada del Fuerte de Illetas fueron fusilados los carabineros Juan Grezco Trulla, Crisanto Valcarcel Moll y Antonio Palazón López, y los paisanos Jaime Serra Cardell y Antonio Zanoguera García, todos condenados por Consejo de Guerra a la pena capital; los cuatro primeros por el delito de insulto de obra a superior y ejecución de actos de resistencia al Movimiento Nacional Salvador de España y el último por delito de rebelión militar.

Los chófers militarizados de Inca al percibir sus haberes, han hecho un donativo de 35'50 pesetas para engrosar los fondos de la Suscripción Nacional.

Dado en Palma de Mallorca a once

El Excmo. Sr. Comandante Militar agradece el donativo.

TRINIDAD BENUMEDA.

ESTADO MAYOR

Orden General del día 11 de Marzo de 1937, en Palma de Mallorca.

I.—CONSEJO DE GUERRA.

A las diez horas y treinta minutos de mañana sábado día 13 del actual y en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios se reunirá el Consejo de Guerra ordinario de Plaza que ha de ver y fallar la causa n.º 44 del año 1936, instruida por el Alférez de complemento de Caballería don Oscar Montes Porta, contra el paisano Andrés Sánchez Valero, por el delito de injurias a fuerza armada.

Dicho Consejo quedará constituido en la siguiente forma:

Presidente.—Teniente Coronel de Infantería don Francisco Rovira Truyols.

Vocales.—Capitán de Infantería don Antonio Vicens Moll; Otro don Andrés Cifre Alós; Otro don Pedro Belli Auba; Capitán de Caballería don Emilio Despujol Pou; Capitán de Ingenieros don Manuel González Mota.

Suplentes.—Capitán de Infantería don Eugenio de la Fuente Arce; Capitán de Artillería don Antonio Torrens Truyols.

Vocal Ponente.—Teniente Auditor de 2.º agregado a la Auditoría de Guerra de Baleares don Luis Ramallo Thomás.

Fiscal.—El Jurídico Militar de esta Comandancia o su Delegado.

Defensor.—Teniente de Caballería don Ramón Trepsallé Palomera.

Con arreglo al artículo 66 del Código de Justicia Militar, quedan invitados para asistir a dicho acto todos los señores jefes y oficiales francos de servicio.

Lo que de orden de S. E., se publica para el debido conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

Servicio de Plaza para el día 13 de Marzo de 1937:

Jefe de día: Comandante Ingenieros don Antonio Fernández Hidalgo.

Imaginaria: Comandante Infantería don Jaime Cereceda Gargallo.

Visita Hospital: 2.º Capitán de Artillería.

D. O. de S. E.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

Dios, Patria y Franco

Mientras tú disfrutas de comodidades, mientras en tu mesa nada falta, hay mucha gente necesitada y muchos soldados que entre nieves se mantienen firmes por y para España. Ayúdales moralmente observando el

DIA 15 DIA DEL PLATO UNICO

Alcaldía

El Sr. Alcalde al recibimos este mediodía a los periodistas nos ha dicho que el inteligentísimo pintor señor Ochoa se había brindado a ejecutar la portada del libro de firmas que como homenaje ha de ser entregado al Contraalmirante de la Armada D. Francisco Bastarache y Diez de Bulmes.

El señor Zaforteza ha dado las más expresivas gracias al notable pintor por su ofrecimiento.

DECRETO DE ALCALDIA

«La escasez de primeras materias para la fabricación de papel y por otro lado la posibilidad de que con el existente debidamente administrado pueda llegarse a cubrir las necesidades de este artículo», palabras con que el Excmo. Sr. Gobernador General del Estado encabeza la Orden de 4 de febrero último, ha movido a esta Alcaldía — considerando este problema y relacionándolo con las existencias y necesidades de dicho artículo en el

Ayuntamiento de Palma y en la región — a adoptar diversas medidas que acon-sejan las circunstancias, siuendo la orientación y normas que por el Gobierno se han dictado con respecto al uso del papel de oficio, por lo que y para régimen de esta Corporación se previene: 1.º No se dejarán en toda suerte de expedientes, folios, ni parte de folio en blanco, a cuyo efecto en los escritos, oficios, comunicaciones etc. y a continuación de la firma, deben extenderse las resoluciones o diligencias que procedan sin utilizar nuevo pliego más que cuando sea indispensable, o se trate de documento que por ello sufra menoscabo;—3.º Los oficios, despachos y comunicaciones irán extendidos en medio folio (cuartilla), en toda su extensión, sin dejar blancos marginales ni en su parte superior, pero cuidando la acertada presentación y distribución del escrito, dentro del espacio de papel con que se cuente; 4.º Cuando se escriba a máquina, especialmente en escritos extensos, se utilizará el espacio número 1 interlineal, lo que supone una gran economía de papel;—5.º En todos los casos que en cumplimiento de lo enunciado, se reduzca la cantidad de papel empleado y este hubiere de presentarse reglamentariamente timbrado o sellado, se reintegrará en la proporción que correspondiera de haberse guardado los márgenes, distancias, etc. normales, con lo que no sufrirá quebranto el Erario público (Estado, Provincia o Municipio).

El Alcalde, MATEO ZAFORTEZA

DONATIVOS

El personal de los Almacenes La Catalana, de don J. Cánaves, han entregado 59 pesetas para las atenciones del Paro Obrero.

Don Antonio Mora González, ha ofrecido al señor Alcalde varias cajas de mantedadas para repartir a los asilados el día de Ramos y algunos cajones de higos secos para ser remitidos a Málaga.

Don Antonio Cerdá (a) «L'Havana», también ha ofrecido, entregar una bolsa de cacahuetes y avellanas y otra con caramelos a los asilados el día de Ramos.

Don Alejandro Cortés ha entregado 3 cajones de pasas para las Cocinas Económicas.

El señor Alcalde agradece todos estos donativos.

NEGOCIADO DE BEMPLAZOS

Interesa se presenten con toda urgencia al Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento para enterarles de un asunto los individuos siguientes: José Blaco Maruenda, Gaspar Bardisa Company, Bernardo Bosch Salvá, Jesús Cabellos Aviles, José Colom Forteza, Guillermo Nadal Simó, Pablo Noguera Colom, Bartolomé Quintana Bordey, Gabriel Rosselló Torres, Juan Salvá Roig, Vicente Torres Reines, Andrés Vadell Vidal, Gabriel Costa, Andrés Verd Porcel, Juan Vicens Piquer, Lorenzo Vila Esteve, y Bernardo Visca Valleraneras.

FRONTON BALEAR

MAÑANA SABADO [Tarde a las 4'30

ANACABE — ARRATE contra

ISASI — ECHAVE

ORIO — SOLOZABAL contra

ROMAN — CARMELO y quinielas.

Detalles por carteles y programas. Domingo, partidos y quinielas.

Empleada escritorio

Se necesita. Luz 10, Entrésuelo, Ofertas de 5 y media a 6 tarda.

VENDO

En el Terreno, casa espaciosa, junto a parada tranvía, situación inmejorable, jardín, agua abundante. Razón: Pl. Sta. Eulalia, 10.

D. Rafael Ferrer Massanet

Coronel de Ingenieros retirado

HA FALLECIDO HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

A. E. R. I. P. A.

El Excmo. Sr. Comandante Militar, sus hermanos Teresa y Mariano Sorá, sobrino, sobrinas, primos y demás familia, al participar a sus amistades, tan sensible pérdida, les ruegan la asistencia al funeral el sábado 13, a las 11, en la iglesia parroquial de San Miguel de esta ciudad.

Casa mortuoria: Olmos, 156, 1.º No se invita particularmente.

El Excmo. Sr. Arzobispo Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

El Excmo. señor Comandante Militar agradece el donativo.

Orden de la Plaza de Palma de Mallorca del día 11 de marzo de 1937.

HONORES FUNEBRES.

Fallecido en su domicilio de esta capital calle de los Olmos el señor Coronel de Ingenieros retirado don Rafael Ferrer Massanet, mañana a las 18'30 y en la Iglesia de San Miguel, tendrá lugar el rosario y seguidamente la conducción del cadáver al Cementerio.

Por expresa voluntad del finado no se le tributarán honores militares quedando invitado al acto los compañeros de su arma.

Lo que de orden de S. E. se publica para conocimiento y cumplimiento.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. CARLOS MARIN DE BERNARDO

Edicto

EXCMO. SEÑOR DON TRINIDAD BENUMEDA DEL REY, GENERAL DE BRIGADA COMANDANTE MILITAR DE BALEARES

H A G O S A B E R :

Que la necesidad de legalizar las requisas e incautaciones practicadas, con devolución a sus legítimos propietarios o aplicación legal que proceda, de las que no deban considerarse como botín de guerra, y la de unificar los Bandos y Edictos de esta Comandancia Militar de 7 de septiembre y 12 de febrero anteriores, fijando la responsabilidad de sus infractores impone la publicación del presente Edicto por el que vengo en decretar:

Artículo 1.º—Se otorga un plazo de diez días, a contar desde la fecha, para que todos los interesados, cualquiera que sea su clase puedan hacer entrega sin responsabilidad alguna de todos los efectos de que se hubieren incautado o requisado o conserven como botín de guerra ya se haya verificado la ocupación, requisas o incautación en territorio que desde el primer momento estuvieron sometidos a la Autoridad del legítimo Gobierno Nacional o en aquellos otros pertenecientes a esta Comandancia que se hayan encontrado temporalmente en poder del enemigo.

Artículo 2.º—Las entregas habrán de hacerse a los respectivos Comandantes Militares en los pueblos de esta Isla y en la de Ibiza, y en esta Plaza en el Parque de Intendencia sito en el Cuartel de estas fuerzas, calle del Socorro.

Artículo 3.º—Los contraventores de lo aquí dispuesto, además de las penas en que hayan incurrido por la comisión de delitos contra la propiedad están juzgados como reos de desobediencia grave, aplicándoseles la pena correspondiente a cuantos posean efectos de estas procedencias después de transcurrido el plazo que marca el artículo 1.º de este Edicto.

Artículo 4.º—Por los Comandantes Militares respectivos y por el Parque de Intendencia de esta Plaza se remitirán a la Comandancia Militar relaciones de los objetos que se les entreguen, de las personas que lo hagan y del lugar de su procedencia, si constare.

Dado en Palma de Mallorca a once

Dios, Patria y Franco

Mientras tú disfrutas de comodidades, mientras en tu mesa nada falta, hay mucha gente necesitada y muchos soldados que entre nieves se mantienen firmes por y para España. Ayúdales moralmente observando el

DIA 15 DIA DEL PLATO UNICO

Alcaldía

El Sr. Alcalde al recibimos este mediodía a los periodistas nos ha dicho que el inteligentísimo pintor señor Ochoa se había brindado a ejecutar la portada del libro de firmas que como homenaje ha de ser entregado al Contraalmirante de la Armada D. Francisco Bastarache y Diez de Bulmes.

El señor Zaforteza ha dado las más expresivas gracias al notable pintor por su ofrecimiento.

DECRETO DE ALCALDIA

«La escasez de primeras materias para la fabricación de papel y por otro lado la posibilidad de que con el existente debidamente administrado pueda llegarse a cubrir las necesidades de este artículo», palabras con que el Excmo. Sr. Gobernador General del Estado encabeza la Orden de 4 de febrero último, ha movido a esta Alcaldía — considerando este problema y relacionándolo con las existencias y necesidades de dicho artículo en el

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD

Falange Española de las J.O.N.S. obsequió el miércoles con un banquete al Jefe de Estado Mayor, don Carlos Marín de Bernardo, con ocasión de su habilitación para teniente coronel.

Asistieron a dicho acto el Excmo. señor General Comandante Militar de Baleares, el Excmo. señor Comandante Naval, Gobernador Civil, Jefe de Aviación, Jefe Territorial de Falange Española, Comisario de Policía, altos jefes de la Comandancia Militar y de Falange.

Al terminar el banquete, el Marqués de Zayas entregó al señor Marín de Bernardo un precioso bastón de mando, de malaca, con un puño de oro, regalo de Falange.

Entre el Marqués de Zayas y el señor Marín de Bernardo se cruzaron, con este motivo, afectuosas frases de felicitación y agradecimiento.

NECROLOGICA

Victima de rápida enfermedad, falleció, cristianamente, en Inca, día 8 del próximo pasado, el abogado don Lorenzo Barceló Domenech.

E. P. D. Su muerte fué muy sentida. El finado se captó la estima de cuantos le conocieron por su espíritu de disciplina y nobles sentimientos.

A su esposa, doña Mercedes Comas Arxar y a su hermana doña Margarita y demás familia, damos la expresión del más sentido pésame.

Ayer falleció en esta ciudad, víctima de breve enfermedad, habiendo recibido los Auxilios Espirituales, el coronel de Ingenieros retirado, don Rafael Ferrer Massanet.

E. P. D. Era el finado, por su caballerosidad y rectitud, muy apreciado por cuantos le trataron.

Desempeñó la Jefatura de la Comandancia de Ingenieros de esta provincia y la dirección de la Compañía de Tranvías Eléctricos, cargos en los que dejó grato recuerdo.

A su aflijida familia, muy especialmente a sus hermanas políticas doña Teresa y don Mariano orá, les enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

En la ciudad de Lérida, dió heroicamente su vida por Dios y por la Patria el Teniente Coronel de Infantería don Luis Josa de Gomar.

R. I. P. Reciban su aflijida hija doña Rosario, hijo político el Abogado don Luis Miró de Mesa, su hermana y hermano político don Mariano Alomar Bauzá, la expresión de nuestro sentido pésame.

También en Lérida, donde residían, dieron su vida por Dios y por España, el Dr. don Eduardo de Mesa y de Llano, y su hermano el Abogado don Rafael.

R. I. P. A doña María de Mesa, tía de los finados, y a sus primos enviamos el testimonio de nuestra condolencia.

BALEAR HOY

Horror en el Cuarto Negro

BORIS KARLOFF

LA DANZA

DE LOS RICOS

GEORGE RAFF

Las dos en español

CINE PROGRESO

Sábado y Domingo

LA BANDERA

En español

Dedicada al GENERALISIMO

FRANCO

y al glorioso TERCIO

EL FORASTERO

POR TIM MAC COY

BALEAR HOY

Jueves

EL CERCO

Y BOMBARDEO

DE MADRID

El documental

más emocionante

30 MINUTOS DE DURACION

ANTOINE

PELUQUERIA PARA SEÑORAS

Como propaganda deseamos Señorita que tuviese las manos ápticas y dedos ápticos de jabones, para arreglarse por el procedimiento de masaje, gratuitamente.

Plaza Rastrillo, 3, 1.º

Bendición de Banderas en La Puebla

DE LA CRUZ ROJA

El domingo día 4 de Febrero corriente se celebró en este pueblo una simpática y lucida fiesta con motivo de la bendición de una bandera emblemática de la Cruz Roja para la Asamblea Local como también la Fiesta de la Banderita para recoger fondos Pro-Ambulancia de la misma, habiéndose asociado el pueblo en masa.

Reunida la Asamblea Local y padrinos de la nueva Bandera, con las autoridades e invitados cerca de las nueve en el local social desde donde salieron, y puesta en marcha la comitiva precedida de la banda de cornetas y tambores de la Ambulancia y ésta con la nueva Bandera y señoritas que debían tomar parte en la postulación, se dirigieron en brillante desfile a la Iglesia Parroquial donde el Rdo. Sr. Económico don Antonio Palou procedió a la bendición de la bandera que apadrinaron el notario de esta D. Damián Vidal y la Sra. doña Francisca Ferragud de Serra, haciéndoles guardia de honor los miembros de la Asamblea D. Juan Pizá Estades y doña Refaela Bonnin de Aguiló.

La nueva Bandera se puso bajo la advocación y amparo de la Inmaculada Concepción de María Santísima, patrona de la institución.

Acto seguido y después de la bendición y de haber oído misa, se puso de nuevo en marcha la comitiva en el mismo orden de antes a cuyos actos religiosos se había unido el señor Comandante don José Moragues, regresando al local social en donde se organizaron las presidentas de las mesas petitorias y señoras postulantes adscritas a cada una de aquéllas, siendo acompañadas a sus respectivas mesas dejándolas constituidas a las diez de la mañana dando comienzo a la postulación. Suspendió ésta poco antes de las doce para dar lugar a la celebración de la misa de campaña y jura de la Bandera de la Patria, en la magnífica y espaciosa Plaza de la Victoria por los reclutas recientemente incorporados a las fuerzas militares desplazadas en este pueblo, actos que resultaron brillantísimos y emocionantes por todos conceptos y presenciados por una inmensa muchedumbre, cuyas fuerzas de varias armas al retirarse cerca ya de las dos de la tarde, lo verificaron desfilando marcialmente y en perfecta formación seguidas de una sección de Falange de la JONS, Falange Femenina y baillaras, por la calle Mayor siedo muy aplaudidos por el numeroso público y ante el Ilmo. Sr. Coronel del Regimiento de Palma que la presenció acompañado de todas las demás autoridades militares de las fuerzas y de todas las de la localidad que ocupaban el templete central de la Plaza.

En una palabra, tantas fueron las intensas emociones recibidas por todos en esta memorable mañana del 14 de Febrero que con seguridad perdurarán gratamente por mucho tiempo en el recuerdo de los poblenses.

Terminada la postulación, hacia las seis y media de la tarde se dió por terminada al caer de la tarde, habiéndose colocado más de seis mil banderitas.

Y para terminar reseñaremos a continuación los nombres de las Damas de la Cruz Roja que presidieron las mesas petitorias y el detalle de su recaudación y como final, la relación de las bellas señoritas postulantes que sirvieron con su esfuerzo y cooperación al mayor éxito de la fiesta por todo extremo satisfactorio. A todos un respetuoso saludo de gratitud.

Mesa n.º 1 Casa Consistorial presidida por doña Clotilde Oliva Bana y adjuntas doña Margarita Serra de Soler y doña Refaela Bonnin de Aguiló, Ptas. 180'40.

Mesa n.º 2 de la Plaza de la Victoria presidida por doña Rosa López Ferrer y adjunta doña Francisca Ferragut de Serra, 252'25.

Mesa n.º 3 de la Plaza de la Iglesia presidida por la Srta. Catalina Pastor Coll y adjuntas doña Margarita Tugores de Cladera y Srta. María del Pilar Escribano Rivas, pesetas 288'82.

Total ptas. 720'27.

Sritas. postulantes de la Mesa número 1.—Catalina Serra Cladera, Micaela Gost Vert, Antonia Serra Qués, María Inmaculada Torres Siquier, Catalina Serra Beltrán, Juana Soler, Isabel M.º Crespi, María Gost Vert y Antonia Mestre Serra.

Sritas. postulantes de la Mesa número 2.— Antonia Bonnin Sastre, Margarita Comas Bisquerra, Antonia Pizá Massanet, Lucía Forteza Bonnin, Antonia Beltrán Aguiló, Catalina Caimari Alomar, Margarita Comas Serra, Francisca Pizá Villanova, Catalina Compañy, Isabel M.º Soler y María Beltrán Aguiló.

Sritas. postulantes de la Mesa número 3.—Isabel M.º Payeras Cladera, Ana Gelabert Vilanova, Catalina Crespi, Apolonia Cantalops Trobat, Leonor Mestre Serra, Margarita Comas Serra, Ana Cantarellas, Antonia Serra Pons, Francisca Barrera Compañy, María Gost Serra y Apolonia Tugores Cladera, de 5 años.

SE VENDE Mobiliario de bodega y comestibles con cinco mesas de mármol. Informes: Aragón, 88.

SE VENDE

SE VENDE

SE VENDE

SE VENDE

Al cerrar la edición

A las 4 tarde

(Noticias recogidas de Radio Castilla - Burgos, por la Estación E. A. 6 A. F.)

El cambio de billetes

Se ha publicado una Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, disponiendo que a partir del día 15 del corriente se proceda por el Banco de España al canje de Billetes.—1.º A partir del día 15 del corriente mes, se procederá por el Banco de España a realizar en todo el territorio nacional, el canje de billetes de esta entidad correspondientes a las series de 100, 50 y 25 pesetas ya legitimamente estampillados y que no hayan sido puestos en circulación después del 18 de julio último, por los de la nueva emisión fechada en Burgos a 21 de noviembre de 1936. Para facilitar la operación de referencia y cuando la cantidad que presente al canje cada acreedor importe 10.000 pesetas o cifra superior a ella, se exigirá el ingreso de dicha suma en la cuenta corriente abierta a nombre del propietario o en la que éste abra en cualquier establecimiento bancario. La presentación de los billetes deberá hacerse en el Banco de España, el cual se encargará cumpliendo las instrucciones de los tenedores de las cantidades indicadas en el párrafo anterior. Las sumas que se ingresen en las cuentas corrientes en cumplimiento de lo acordado, podrá disponer libremente el tenedor no quedando por consiguiente sujetas a la restricción del decreto número 106 de la Junta de Defensa Nacional. Con anterioridad suficiente se publicará la orden de no admisión de billetes en el Boletín Oficial del Estado, indicando la fecha en que se ha de considerar concluso el canje, con lo cual quedarán sin ningún valor los billetes especificados en la presente orden. Por la Comisión de Hacienda y por el Banco de España, se dictarán con urgencia las instrucciones necesarias para el cumplimiento de esa orden.

El gobierno francés debe en interés de la tranquilidad de nuestras fronteras meridionales, emprender inmediatamente las negociaciones que se imponen con el Jefe de la nueva España.

Las «visitas rojas».—Madrid se pierde

París.—Con objeto de devolver la visita recientemente hecha por un grupo de diputados franceses, los hombres de la CNT de Barcelona que figuran en el consejo de la Generalidad, se opusieron a que una comisión de la misma saliera para la capital francesa. En vista de ello, se propuso que saliera solo un consejero, el de Cultura Sbert, al que también se opusieron los cenetistas.

Las radios rojas de Madrid reanudan sus llamadas angustiosas y en la noche de ayer lanzaban el S. O. S., como no se había escuchado durante toda la campaña. Madrid se pierde—decían—y con él la guerra sostenida durante tanto tiempo. Los madrileños no lo permitirán, antes la muerte; no consentiremos que nuestras mujeres y nuestros hijos sean víctimas del fascismo cruel y sanguinario.

El general Miaja al regresar de una visita al frente de Guadalajara, para levantar la caída moral de los milicianos y de la población civil, manifestó que Madrid será la tumba del fascismo (?).

La agencia Havas comunica que ayer por la mañana recibió a los periodistas el general Miaja, quien les dijo que habían continuado los ataques de los nacionales en el sector de Guadalajara, presionando fuertemente con gran cantidad de hombres y material.

Ellos confiesan que se repliegan

Madrid.—El consejo de defensa ha publicado el comunicado siguiente: Después de una jornada de violentos ataques en los frentes de la provincia de Guadalajara, las tropas republicanas atacadas por el enemigo, superior en medios técnicos, se han visto obligadas a repliegarse a las posiciones de defensa de Cogolludo, donde detuvieron (?) el avance de los nacionalistas.

Un ataque en Carabanchel

Avila.—Ayer hubo un ataque marxista en el sector de los Carabanchel. El ataque se caracterizó por un intenso fuego de mortero. Los rojos no emplean ya baterías, lo que hace suponer que los cañones instalados en dicho sector, van comprendidos en la orden de evacuación del material. El enemigo fué repelió con violento fuego de cañón y ahora ha cesado este casi por completo.

A las 5 tarde

(Servicio de Radio Jaca recogido por Radio Mallorca)

Las atrocidades que cometen los rojos

Continúan pasándose a las filas nacionales gran cantidad de familias que han logrado huir de las posiciones rojas. La mayoría de estas familias son pertenecientes a Vive! del Río, Ponzerrada y Portal Rubio, poblaciones caídas recientemente en poder de los nacionales.

Han declarado, que ante el arrollador avance de las fuerzas del Generalísimo Franco, cometieron toda clase de atrocidades en las poblaciones y lugares que pasan cuando huyen. Saquean to-

¿Qué posición adoptará Francia?

Un autorizado escritor francés escribe en "Le Matin". Un problema se presenta. En caso de una nueva situación en España, ¿qué posición adoptará Francia? El Gobierno Franco está dispuesto a mantener buenas relaciones con Francia, sin modificar su consideración para con una nación vecina.

Nuevos créditos

París.—El gobierno había anunciado el día 5 de marzo que no se concederían nuevos créditos. Cuatro días más tarde ha propuesto la concesión de un crédito de 1.730.000 francos con destino a la asistencia de los refugiados rojos españoles.

Un ataque en Carabanchel

Avila.—Ayer hubo un ataque marxista en el sector de los Carabanchel. El ataque se caracterizó por un intenso fuego de mortero. Los rojos no emplean ya baterías, lo que hace suponer que los cañones instalados en dicho sector, van comprendidos en la orden de evacuación del material. El enemigo fué repelió con violento fuego de cañón y ahora ha cesado este casi por completo.

A las 5 tarde

(Servicio de Radio Jaca recogido por Radio Mallorca)

Las atrocidades que cometen los rojos

El gobierno francés debe en interés de la tranquilidad de nuestras fronteras meridionales, emprender inmediatamente las negociaciones que se imponen con el Jefe de la nueva España.

Las «visitas rojas».—Madrid se pierde

París.—Con objeto de devolver la visita recientemente hecha por un grupo de diputados franceses, los hombres de la CNT de Barcelona que figuran en el consejo de la Generalidad, se opusieron a que una comisión de la misma saliera para la capital francesa. En vista de ello, se propuso que saliera solo un consejero, el de Cultura Sbert, al que también se opusieron los cenetistas.

Las radios rojas de Madrid reanudan sus llamadas angustiosas y en la noche de ayer lanzaban el S. O. S., como no se había escuchado durante toda la campaña. Madrid se pierde—decían—y con él la guerra sostenida durante tanto tiempo. Los madrileños no lo permitirán, antes la muerte; no consentiremos que nuestras mujeres y nuestros hijos sean víctimas del fascismo cruel y sanguinario.

El general Miaja al regresar de una visita al frente de Guadalajara, para levantar la caída moral de los milicianos y de la población civil, manifestó que Madrid será la tumba del fascismo (?).

La agencia Havas comunica que ayer por la mañana recibió a los periodistas el general Miaja, quien les dijo que habían continuado los ataques de los nacionales en el sector de Guadalajara, presionando fuertemente con gran cantidad de hombres y material.

Ellos confiesan que se repliegan

Madrid.—El consejo de defensa ha publicado el comunicado siguiente: Después de una jornada de violentos ataques en los frentes de la provincia de Guadalajara, las tropas republicanas atacadas por el enemigo, superior en medios técnicos, se han visto obligadas a repliegarse a las posiciones de defensa de Cogolludo, donde detuvieron (?) el avance de los nacionalistas.

Un ataque en Carabanchel

Avila.—Ayer hubo un ataque marxista en el sector de los Carabanchel. El ataque se caracterizó por un intenso fuego de mortero. Los rojos no emplean ya baterías, lo que hace suponer que los cañones instalados en dicho sector, van comprendidos en la orden de evacuación del material. El enemigo fué repelió con violento fuego de cañón y ahora ha cesado este casi por completo.

A las 5 tarde

(Servicio de Radio Jaca recogido por Radio Mallorca)

Las atrocidades que cometen los rojos

Continúan pasándose a las filas nacionales gran cantidad de familias que han logrado huir de las posiciones rojas. La mayoría de estas familias son pertenecientes a Vive! del Río, Ponzerrada y Portal Rubio, poblaciones caídas recientemente en poder de los nacionales.

Han declarado, que ante el arrollador avance de las fuerzas del Generalísimo Franco, cometieron toda clase de atrocidades en las poblaciones y lugares que pasan cuando huyen. Saquean to-

CUARTO ANIVERSARIO DEL FALLECIMIENTO DE D. Monserrate Barrera Pont ADMINISTRADOR DE "LA ULTIMA HORA," E. P. D. Las misas que mañana sábado 13 se celebrarán en la capilla de las Almas de la iglesia del Socorro a las siete y media, ocho y ocho y media de la mañana serán en sufragio del alma del finado. Su esposa, hijas, hijo político, hija política, nietos, hermanos políticos y demás familia invitan a sus amigos y conocidos a asistir a alguna de las indicadas misas por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

propaganda en todas partes donde vayas, en los cines, en los cafés, en los cambios de deportes, en teatros, etc., y demostrad al pueblo que la causa antifascista va contra las libertades del pueblo español.

Pobres imbéciles ¿creéis hacer variar la opinión del verdadero pueblo español con estas patrañas cuando todos conocen vuestros crímenes y atrocidades que cometéis?

rosos miembros que están ahora en las filas del partido del Frente Popular español.

Madrid quiere rendirse

Lisboa.—El 90 por ciento de la población de Madrid ansia la rendición de la ciudad.

Se confirma oficialmente que empieza la evacuación de la ciudad, de todo el material bélico hacia las regiones del levante español.

Una imponente manifestación integrada por guardias de Asalto en Barcelona

Barcelona.—Ha sucedido en esta ciudad un hecho insólito nunca repetido en la historia de cualquier población. Se ha celebrado una manifestación de protesta integrada por guardias de asalto con motivo del asesinato de uno de sus compañeros.

La manifestación se dirigió inmediatamente después de formada al Palacio de la Generalidad, pidiendo que sea recibida una comisión por el señor Companys, éste ante la actitud amenazadora que observaban los guardias de asalto lo concedió y no solo apoyó lo que decía la comisión sino que dijo que tomaría medidas para evitar un atentado parecido y que castigaría severamente a los autores del hecho si eran descubiertos.

La manifestación se dirigió luego a la Comisaría General de Orden Público, en donde se repitió la misma escena, pero con la gravedad de que los manifestantes entraron en el departamento gritando y pidiendo la destitución de algunos dirigentes. Aviso del hecho el Comisario General del Orden Público salió al balcón del citado edificio y arregló a los manifestantes con las siguientes palabras: Vosotros, tenéis razón, dejad esta actitud ofensiva para todos nosotros y arreglad todo lo que vosotros queráis. El Comisario general se llama Anselmo Anglés.

Con motivo de estos incidentes se reunió pocas horas más tarde el Consejo de la Generalidad de Cataluña, el que dictó órdenes no solo apoyando a los manifestantes sino ordenando a todas sus fuerzas el próximo castigo de los autores del hecho. ¡Pobres consejeros, que miedo tenéis!

Miaja a Chinchón

Berlín.—Noticias de fuente bien informada, anuncian que el Generalísimo Miaja va a trasladar su cuartel general a Chinchón población situada a 35 km. de la capital española.

El General Miaja ha anunciado que si no recibe refuerzos la resistencia de los defensores de la capital será estéril pues no podrán oponerse al victorioso avance de las tropas del General Franco.

Parece que los rojos quieren un arreglo

París.—Parece que se hallan en esta población numerosos comisionados por el Gobierno de Largo Caballero para hacer proponer una mediación en os asuntos españoles a varios políticos influyentes de España e Inglaterra.

La masonería favorece las negociaciones parciales para realizar cualquier medio para esta mediación, pues con ésta se podrán salvar nume-

La propaganda del Ejército Popular para influir en la opinión

Barcelona.—El servicio de Propaganda del Ejército Popular ha copiado, ha plagiado un lema del Estado nuevo español, el lema es el siguiente: 1.º un solo Gobierno fuerte y unido; 2.º un Ejército regular; 3.º Una sola y única bandera; 4.º Una sola marcha militar; 5.º Una sola voluntad en el mando; 6.º Un solo uniforme.

También ha declarado el Presidente de la citada Junta de Propaganda del Ejército Regular, que es necesario lanzar proclamas a los fasciosos mostrando fotografías de victorias ciertas obtenidas en épocas recientes, fotografías con regimientos y batallones de milicianos componentes del ejército popular pues todo esto influye en el ánimo de la masa del pueblo haciéndole variar de opinión. Teneis que hacer

propaganda en todas partes donde vayas, en los cines, en los cafés, en los cambios de deportes, en teatros, etc., y demostrad al pueblo que la causa antifascista va contra las libertades del pueblo español.

Pobres imbéciles ¿creéis hacer variar la opinión del verdadero pueblo español con estas patrañas cuando todos conocen vuestros crímenes y atrocidades que cometéis?

rosos miembros que están ahora en las filas del partido del Frente Popular español.

Madrid quiere rendirse

Lisboa.—El 90 por ciento de la población de Madrid ansia la rendición de la ciudad.

Se confirma oficialmente que empieza la evacuación de la ciudad, de todo el material bélico hacia las regiones del levante español.

Una imponente manifestación integrada por guardias de Asalto en Barcelona

Barcelona.—Ha sucedido en esta ciudad un hecho insólito nunca repetido en la historia de cualquier población. Se ha celebrado una manifestación de protesta integrada por guardias de asalto con motivo del asesinato de uno de sus compañeros.

La manifestación se dirigió inmediatamente después de formada al Palacio de la Generalidad, pidiendo que sea recibida una comisión por el señor Companys, éste ante la actitud amenazadora que observaban los guardias de asalto lo concedió y no solo apoyó lo que decía la comisión sino que dijo que tomaría medidas para evitar un atentado parecido y que castigaría severamente a los autores del hecho si eran descubiertos.

La manifestación se dirigió luego a la Comisaría General de Orden Público, en donde se repitió la misma escena, pero con la gravedad de que los manifestantes entraron en el departamento gritando y pidiendo la destitución de algunos dirigentes. Aviso del hecho el Comisario General del Orden Público salió al balcón del citado edificio y arregló a los manifestantes con las siguientes palabras: Vosotros, tenéis razón, dejad esta actitud ofensiva para todos nosotros y arreglad todo lo que vosotros queráis. El Comisario general se llama Anselmo Anglés.

Con motivo de estos incidentes se reunió pocas horas más tarde el Consejo de la Generalidad de Cataluña, el que dictó órdenes no solo apoyando a los manifestantes sino ordenando a todas sus fuerzas el próximo castigo de los autores del hecho. ¡Pobres consejeros, que miedo tenéis!

Miaja a Chinchón

Berlín.—Noticias de fuente bien informada, anuncian que el Generalísimo Miaja va a trasladar su cuartel general a Chinchón población situada a 35 km. de la capital española.

El General Miaja ha anunciado que si no recibe refuerzos la resistencia de los defensores de la capital será estéril pues no podrán oponerse al victorioso avance de las tropas del General Franco.

Parece que los rojos quieren un arreglo

París.—Parece que se hallan en esta población numerosos comisionados por el Gobierno de Largo Caballero para hacer proponer una mediación en os asuntos españoles a varios políticos influyentes de España e Inglaterra.

La masonería favorece las negociaciones parciales para realizar cualquier medio para esta mediación, pues con ésta se podrán salvar nume-

La propaganda del Ejército Popular para influir en la opinión

Barcelona.—El servicio de Propaganda del Ejército Popular ha copiado, ha plagiado un lema del Estado nuevo español, el lema es el siguiente: 1.º un solo Gobierno fuerte y unido; 2.º un Ejército regular; 3.º Una sola y única bandera; 4.º Una sola marcha militar; 5.º Una sola voluntad en el mando; 6.º Un solo uniforme.

También ha declarado el Presidente de la citada Junta de Propaganda del Ejército Regular, que es necesario lanzar proclamas a los fasciosos mostrando fotografías de victorias ciertas obtenidas en épocas recientes, fotografías con regimientos y batallones de milicianos componentes del ejército popular pues todo esto influye en el ánimo de la masa del pueblo haciéndole variar de opinión. Teneis que hacer

UNICA CASA

en huecos frescos y asegurados a 1.º dno. Cana María des Ous, Baratillo, 11

SE VENDE

Finca rústica muy cerca de Palma. Se cinco cuarteradas con muchos almendros y algarrobos y pinar. Se obtienen muy buenos intereses. Informes: Guillermo Coll, c. Real, 31, 2.º

PELUQUERO

de caballeros se precisa, Colón, 7, de 17 a 20 años.